
 

 

 

Le 18 décembre 2013 
 
 
Son Excellence, Monseigneur Luigi Bonazzi 
Nonce apostolique au Canada 
a/s La Nonciature apostolique de la Lithuanie 
Kosciuskoš gatvė, 28 
LT- 01100 
Vilnius, Lithuanie 
 
Excellence, 
 

Au nom des évêques et des fidèles du Canada, permettez-moi de vous souhaiter la bienvenue 
au Canada en tant que représentant de Sa Sainteté, le Pape François. Votre nomination est accueillie 
avec d’autant plus de joie que le Canada ne vous est pas étranger puisque vous y avez travaillé pendant 
quelques mois en 1999 avant votre nomination comme Nonce apostolique en Haïti. De plus, vous êtes 
un homme d’expérience, ayant œuvré au sein des nonciatures de nombreux pays : nous pourrons jouir 
de votre sagesse et de votre expertise alors qu’ensemble nous travaillerons à la vigne du Seigneur. 
 

Dans la lettre de présentation que vous avez eu la grâce de m’envoyer, vous affirmez : « Je 
voudrais être un frère parmi mes frères évêques du Canada et les Églises locales qui leur sont 
confiées. »  Je vois dans ces sentiments un bel écho des paroles du Cardinal Angelo Sodano lors de 
votre ordination épiscopale: “Non è tanto importante il fatto di essere destinato a questa o a quella 
Chiesa particolare, non è tanto importante il fatto di coadiuvare un Vescovo nella sua diocesi o il 
Romano Pontefice nella sua missione di Pastore della Chiesa universale. Ciò che prevale è il fatto di 
essere membro di quel Collegio Episcopale, al quale Cristo ha affidato la sua missione di salvezza. 
L'unità dell'episcopato precede la molteplicità dei vari impegni pastorali. » 
 

Excellence, je peux vous assurer que les évêques du Canada partagent ces mêmes sentiments. 
L’esprit de collégialité qui nous anime, cum Petro et sub Petro, est la base sur laquelle s’édifie tout le 
travail de notre conférence épiscopale. Parmi nous, vous serez notre frère comme nous serons vos 
frères. 
 

Permettez-moi une note personnelle. La Providence veut que nous soyons voisins, une fois 
votre arrivée au Canada. J’espère que ce voisinage nous donnera l’occasion de développer de belles 
relations de fraternité personnelle et de collaboration dans la mission de l’Église.  
 

Que Marie, Mère de l’Église, veille sur vous en ce temps de transition. Bienvenue au Canada. 
 
 
 
 

 
+ Paul-André Durocher 
Archevêque de Gatineau et 
Président de la Conférence des évêques  
catholiques du Canada 


